

Ist ein Museologie-Studium das Richtige für mich?

Pressebericht vom 9. Juni 2023

Die Mona Lisa, barocker Schlossbau und kostbares Porzellan sind bei Weitem nicht alles, was Museolog:innen interessiert. Beim Schnupperwochenende am 3. und 4. Juni 2023 wurde verdeutlicht, was Alles dazu gehört – von den Kenntnissen über ganz verschiedene Alltagsobjekte bis hin zu gesellschaftlichen Debatten, die im Museum verhandelt werden.

Interessierte aus ganz Deutschland fanden sich an diesem Wochenende zusammen, um einen kleinen Einblick in den facettenreichen Studiengang Museologie zu erhalten. Um zu zeigen, dass hinter Museumsarbeit viel mehr steckt, als Führungen zu geben und an der Kasse Auskunft zu geben, haben die Dozent:innen des Leipziger Studiengangs Museologie ein Programm gestaltet, das wesentliche Bereiche des Studiums näher erläutert und vertiefte Einblicke in die Lehre gibt.

Die Vielfalt des Studiengangs kennenlernen

Mehr als dreißig Interessierte hatten sich angemeldet, um Einblicke in Theorie und Praxis des Studiums zu erhalten. Aus der Lehksammlung des Studiengangs wurden Objekte besprochen: Materialien und Formen bestimmt, Konservierungs- und Restaurierungsvorgänge erläutert – bis zu den rechtlichen Grundlagen des Objekterwerbs und der digitalen Dokumentation. Der zweite Tag war vor allem der museumsbezogenen Vermittlungsarbeit gewidmet: von der museologischen Theorie bis zu Inszenierungsübungen.

Interessierte Teilnehmer: innen

Das Feedback war eindeutig: Die Teilnehmenden waren von der Vielschichtigkeit des Studiengangs und der späteren beruflichen Möglichkeiten im Museumsbereich positiv überrascht. Gerade der praktische Teil mit den Inszenierungsübungen hat vielen Freude bereitet. Auf jeden Fall fortsetzen – so war allgemein war zu hören. Abschließend noch ein Zitat von einem Teilnehmer: „DANKE – mir hat es definitiv geholfen, um eine Entscheidung für mein Studium zu treffen!“